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От идеи к проекту 
Много практики и живого общения: 

в Ханты-Мансийске завершился студенческий форум «Амбассадоры Югры». 

Три дня 125 
представителей 
студенческого 
добровольчества участвовали 
в тематических тренингах, 
дискуссионных площадках и 
практических занятиях. 
Прокачивали их навыки 
представители 
Ассоциации волонтерских 
центров, руководители 
волонтерских корпусов 
и некоммерческих 
организаций со всей России.

Главная тема форума - развитие и 
поддержка добровольческих студен-
ческих инициатив. Работа над лич-
ностным и командным ростом была 
построена по методу «70:20:10»: 70% - 
практика и интерактив, 20% - изучение 
личного опыта экспертов, 10% - теория.

За три дня форума для волонтеров 
провели тренинг «От идеи к проекту», 
открытый диалог на тему «Грантовые 
возможности», обучающие практики 
«Технологии волонтерского менед-
жмента: работа с командой. Обучение 
волонтеров» и многое другое. Участ-
никам в режиме реального времени 
предлагалось решать ситуационные за-
дачи из различных волонтерских кей-
сов. Уровень их сложности колебался 
от простых до самых непредсказуемых. 
Все подробности в нашем материале.

Никакой воды 
Девиз форума - «Мы вместе дарим 

добро, проектируем жизнь, создаем 
будущее!». Масштабный проект стал 
возможен благодаря победе округа 
во Всероссийском конкурсе «Регион 
добрых дел». И, кажется, в самое под-
ходящее для этого время - в Год взаи-
мопомощи.

Образовательный интенсив был 
нацелен на продвижение инициатив 
молодежи. Для обмена лучшими прак-
тиками пригласили профессионалов 
сферы добровольчества. Главное ус-
ловие - никакой воды. Организаторам 
было важно, чтобы каждый участник 
масштабировал свою идею до феде-
рального уровня.

Как отметил директор департамен-
та общественных, внешних связей и 
молодежной политики Югры Яков Са-
мохвалов, студенческая молодежь ав-
тономного округа - это отважные люди.

- Быть представителями, послами 
Югры, олицетворять собой и своими 
действиями все то лучшее, что есть в 
нашем регионе, - очень почетно и от-
ветственно. Это именно то новое по-
коление, которое будет строить насто-
ящее и будущее нашей страны, - сказал 
глава департамента.

На протяжении трех дней прорек-
торы по молодежной политике, за-
местители директора по учебно-вос-
питательной работе, руководители 
студенческих добровольческих объ-
единений и студенты-волонтеры от-
работали немало интересных тем с 
федеральными и региональными экс-
пертами. 

Много практики и живого общения - 
это главные составляющие форума. 

- Целью форума является выстра-
ивание партнерских связей между 
образовательными организациями 
округа, генерация и продвижение 
добровольческих и студенческих 
инициатив, а также взаимодействие с 

НКО. Наш проект нацелен на практи-
ческое взаимодействие, а это значит, 
что участники не скучали на лекциях, 
генерировали свои идеи и трансфор-
мировали их в реальные дела, - пояс-
нил Валерий Голованчук, автор добро-
вольческого проекта «Амбассадоры 
Югры».

Среди ключевых тем форума - при-
влечение, мотивация, обучение во-
лонтеров, генерация, анализ и отбор 
добровольческих идей, а также работа 
по поддержке проектов в рамках пре-
зидентских грантов, грантов Росмоло-
дежи, премии #МыВместе, грантов гу-
бернатора Югры.

Меняя мир 
Превратить свою идею в настоя-

щий проект, который изменит жизнь 
людей к лучшему, учесть все нюансы, 
разложить все по полочкам и получить 
необходимую поддержку - это задачи, 
которые стоят перед неравнодушной 
молодежью. 

- Идей у меня немало, но как упако-
вать их в проект, до этого форума имел 
смутное представление. Интенсив, что 
надо! - отмечает участник форума Сер-
гей Лякин. 

- Социальное проектирование - это 
классный инструмент, который дает 
возможность человеку изменить то, 
что находится вокруг него «на рас-
стоянии вытянутой руки». И именно 
такие форумы дают две необходимые 
вещи: знания и возможность найти 
единомышленников. Имея эти две 
составляющие, участники могут из-
менить мир вокруг себя к лучшему, - 
отметила Анна Губина, федеральный 
эксперт форума.

В качестве экспертов с участниками 
работали и представители Ассоциации 
волонтерских центров, руководители 
волонтерских корпусов и некоммерче-
ских организаций из разных регионов 
страны.

- Это очень здорово, что здесь со-
брались те люди, которые хотят ме-
нять мир вокруг себя и делать его шаг 
за шагом добрее и лучше. Ассоциация 
волонтерских центров готова вместе 
с вами придумывать возможности, 
которые позволят реализовать ваши 
энергию и потенциал. Большая про-
грамма «Обучение служением», кото-
рую мы в этом году запускаем вместе 
с университетами, позволит вместе с 
вашими местными сообществами, с 
некоммерческим сектором объеди-
ниться и сделать жизнь лучше, - под-
черкнула Алина Яшина, заместитель 
председателя Ассоциации волонтер-
ских центров.

Новые возможности 
Кстати, о программе «Обучение слу-

жением», которую упомянула Яшина, 
стоит рассказать поподробнее. Так, на 
полях форума «Амбассадоры Югры» 
прошло заседание и экспертного клуба 
«Социальная ответственность образо-
вательных организаций. Обучение слу-
жением». На эту тему дискутировали и 
федеральные эксперты, и представите-
ли власти, и педагоги.

Смысл методики в том, чтобы уча-
щиеся более эффективно усваивали 
академическую программу, занимаясь 
общественно полезной деятельностью, 
которая напрямую связана с тем, что 
они изучают.

Как выше отметила Алина Яшина, в 
этом году организация планирует под-
ключить к этой работе 100 пилотных 
площадок в вузах по всей стране. 

- И мы готовы докручивать эту мо-
дель с вами - с Ханты-Мансийским ав-
тономным округом, - отметила она.

Готов ли к этому наш регион? Ответ 
на этот вопрос дала заместитель губер-
натора Югры Елена Шумакова, пояснив, 
что от вузов и ссузов в регионе сегод-
ня требуется не просто учить и разви-
вать студентов, а быть полноценными 

ресурсными центрами поддержки и 
развития некоммерческих инициатив 
студенчества.

- Работа вузов и ссузов по созданию 
новых возможностей в образователь-
ной среде - важная задача. Именно 
здесь подрастающее поколение про-
водит большую часть своего времени, 
и от того, насколько в самом учебном 
пространстве созданы условия и воз-
можности для того, чтобы студенты 
могли самореализоваться, воплотить в 
жизнь свои инициативы, участвовать в 
жизни и развитии территории, зависит, 
как в дальнейшем будет формировать-
ся наше гражданское общество, - отме-
тила Елена Шумакова. 

Кстати, элементы «Обучения служе-
нием» уже работают в ссузах автоном-
ного округа. Об этом рассказала заме-
ститель директора Нижневартовского 
политехнического колледжа Марина 
Козлова.

Так, например, местные студен-
ты-сварщики отправили на СВО не-
сколько печек для военнослужащих.

Для работы студентам предоставили 
шаблон печки «пушка», но они пошли 
дальше - обратились в Гумкорпус Югры, 
спросили, какие именно изделия нуж-
ны военным, какой функционал у них 
должен быть. Опросили бывалых охот-
ников. И сделали еще два варианта: 
помимо обычной печки, сварили еще и 
предполагающие длительный обогрев, 
приготовление пищи, просушку одеж-
ды и обуви.

- На отправку груза принесли еще 
несколько печей, сваренных разны-
ми людьми. А после пришла обратная 
связь от военных - тем так понравились 
изделия наших ребят, что следующую 
партию печей там ждут именно от на-
ших студентов. Наши парни неделю 
сияли как солнце. Для них это стало 
профессиональным самоутверждени-
ем, - отметила Марина Козлова. 

Добавим, что, согласно наработкам 
Ассоциации волонтерских центров, де-
ятельность по «служению» предпола-
гается вести в четырех направлениях: 
благотворительное, добровольческое, 
миротворческое и правозащитное. По 
мнению экспертов, это поможет моло-
дым людям самовыразиться и сориен-
тироваться в выборе профессии, а так-
же приобрести полезные социальные 
навыки.

Отметим, что по завершении фо-
рума наступила череда нескольких 
региональных этапов проекта. Так, 3 
апреля был дан старт конкурсу на со-
здание уникальных площадок - ковор-
кинг-пространств «Добро.Центров». По 
итогу конкурса одно высшее и одно 
среднее профессиональное учебное 
заведение получат возможность об-
новить материально-техническую базу 
уже существующего пространства или 
открыть новое.

Операторами события выступают 
департамент общественных, внеш-
них связей и молодежной политики и 
Центр гражданских и социальных ини-
циатив Югры.

МВ Мария Субботина. 

Прокачались новыми знаниями!Прокачались новыми знаниями!


